

HORAS DE DESPACHO

De las once de la mañana á las seis de la tarde y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

Administración Desde las once de la mañana hasta las seis de la noche.

TELÉFONO N.º 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	30

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

Mallorca y el Archiduque

Luis Salvador

Leyenda desvanecida.—Viejos amores que retoñan.—El Príncipe y el Fomento del Turismo.—Fianza por fineza.

Corría por Mallorca la voz, durante estos pasados años y en especial entre la gente de Palma y Valldemosa, de que el Archiduque, cansado ya de vivir en esta isla, morada suya preferente por espacio de tanto tiempo, no volvería á ella; que al antiguo cariño habían sucedido el desapego ó la indiferencia, cuando no la aversión; que alguna otra isla mediterránea había desbancado á la nuestra, atrayendo con mayores encantos y bienestar la voluntad del Príncipe turista... acaso la templada y apacible Itaca, besada por las azules ondas del mar Jónico, tan azules y transparentes como las de nuestro mar Baleárico...

No faltaban quienes, dándose por bien enterados, afirmasen saber de buena tinta que, en efecto, no volveríamos á ver por aquí al Señor de Miramar; y hasta alguien pretendía explicar los motivos de la inusitada y larga ausencia, relacionándola con hechos funestos ó enojosos, acontecidos después de la última partida: por ejemplo, el fallecimiento de personas queridas y allegadas, de servidores fieles, cuyo hueco había de entenebrecer el gozo del retorno; ó aparte de esto, la preferencia de países como Egipto que, más secos y cálidos que el nuestro, ofrecían más cómoda morada, ó mejor se adaptaban á las conveniencias de salud...

Daba, en efecto, apoyo y viso de probables á tales aseveraciones el hecho de una no interrumpida ausencia de diez años. A mediados de Mayo de 1898, desde el surgidero de la *Faraada* había levado anclas y héchese á la mar el esbelto yacht *Nixe*, llevando á bordo al Príncipe su dueño, acompañado de sus familiares y servidumbre; y desde aquella fecha, no había vuelto S. A. á poner el pié en Mallorca, rompiendo la costumbre de dejarse ver de regreso todos los años. Y de ahí la creencia, cada vez más difundida y arraigada, de que Mallorca había dejado de ser objeto de su predilección; que la tenía olvidada ó repudiada, ó como decía la voz popular, *que l'havia avorrida*.

Nunca llegó á dar crédito á semejantes cábales. Y no es que tuviera razones concretas ni fundamentos positivos para creer lo contrario; ni tampoco me era desconocido el temperamento del Archiduque, algo voluble ó veleidoso á veces en sus caprichos y desvíos, en sus simpatías y aversiones. Mas, así y todo, y sin pretender echarme de profeta ó zahorí, siempre abrigué la convicción de que más pronto ó más tarde quedarían tan pesimistas pronósticos desvanecidos y burlados.

—Van ustedes á ver (oyóseme decir una y cien veces) como todo va á resultar fantástica leyenda; como el día menos pensado, á la llegada del vapor, nos encontramos con la sorpresa de ver saltar á tierra al Archiduque, y desde el muelle, sin pérdida de tiempo, tomar el camino de Valldemosa y Miramar...—

Los hechos vinieron á hacer buenos mis augurios. A fines de Septiembre del año último, telegrafiaba el corresponsal barcelonés de LA ALMODAINA la llegada de S. A. á la ciudad condal; y al día siguiente, ponía el Archiduque el pié en Mallorca con su séquito, y quedaba cerrado y terminado ese decenio de absentismo.

La prensa toda anunció y celebró el retorno, dando al hijo adoptivo de Mallorca la más respetuosa y afable bienvenida. Acudieron á dársela igualmente en su deleitosa morada, sin ser óbice á ello los 22 kilómetros que separan á Palma de Miramar,—las Autoridades superiores de la provincia, Obispos á pares, Diputados á Cortes, muchas otras personas de viso y distinción, y no pocas de más modesto rango y estamento plebeyo, que también le demostraron, á su modo, la satisfacción de volver á verle... En una palabra, Mallorca evidenció que diez años de ausencia no bastaban para enfriar ni siquiera entibiar viejos afectos. Si esto pudo halagar y mover blandamente el corazón del recién llegado, sólo él hubiera podido, de momento, decirlo. Después lo han venido á exteriorizar inequívocas manifestaciones.

Yo quiero creer que sí: que el afectuoso recibimiento dejase complacido, mas aún que al alto personaje, al incansable y recueto escritor que en estudiar y describir minuciosamente este archipiélago y dar á conocer al mundo sus bellezas, invirtió los mejores y más floridos años de su vida.

Y no entraba por poco en mis supradichos pronósticos,—que no eran de pura impresión, ó como suele decirse, una corazonada,—el recuerdo de tantas calurosas frases de amor

vivo á Mallorca, estampadas en las páginas de *Die Balearen*, y aún de otras más recientes, contenidas en el Prólogo escrito por S. A. para la edición española de su obra.

Yo leía y releía la espontánea confesión de sentirse *atraído siempre* por los encantos del país y por la característica afabilidad de sus naturales. Y luego:—«Mi estancia en Mallorca ha sido causa de que, sin debilitarse en nada el cariñoso interés con que miro también á sus hermanas, me fuera enamorando cada día más de esta preciosa isla...» Y por no citar más textos que todo el mundo puede leer, este último tan efusivo:—«Felizmente el número de mis relaciones con estos isleños y las afectuosas simpatías que desde el principio tuve la suerte de inspirarles, lejos de disminuir han ido por el contrario de tal modo creciendo y avivándose, que los que antes no veían en mí más que á un extranjero, y bajo este concepto me dispensaban su proverbial hospitalidad, se han acostumbrado ya á mirarme cual si fuera uno de sus paisanos y á considerarme acreedor á una estimación que agradezco profundamente y á que nunca dejaré de corresponder con todo el cariño de que es susceptible mi alma.»

No fué de las últimas, entre las colectividades que testimoniaron al Archiduque gran complacencia por su feliz regreso, la Sociedad *Fomento del Turismo*, recién fundada en Palma. Natural era, después de todo, que esa entidad, cuyo nombre claramente revela su fin y aspiraciones, se creyera en el caso de considerar como miembro nato, como uno de los suyos al que bien podría ser llamado «el Príncipe turista por excelencia», ya que turista constantemente ha sido desde su niñez, y no ha parado de correr mundo y darle el *tour*, desde su juventud más temprana. Y así, llevando á ejecución un acuerdo unánime, pasó á Miramar para ofrecer á S. A. el nombramiento de miembro honorario, una comisión compuesta del Vice-Presidente, don Enrique Alzamora, don Joaquín Domenech y el Director de LA ALMODAINA.

Mas galante y grata de lo que fué, no podía serlo la acogida. El Príncipe, que es una experta autoridad y un voto de peso en la materia, aceptó gustoso el nombramiento; habló largo rato sobre el turismo, sus ventajas y sus medios de propaganda y difusión, y aun quiso extremar sus finzas con los comisionados del Turismo, obsequiándoles con un sabroso lunch, compuesto de los más clásicos productos de la repostería insular, rociados con aquella olorosa y exquisita *malvasia de s'Estaca* (del propio cosechero) que cuenta las medallas de oro por el número de exposiciones donde ha figurado.

Mas no creyó con esto el perpetuo turista haber correspondido lo bastante á la deferente oferta de aquella sociedad. Quiso aún añadir al cambio de atenciones algo de jugo propio, algo más personal. Y para ello no tuvo más que echar mano á aquella piuma con que escribió *Die Balearen*, y evocar impresiones y recuerdos de esta isla, predilecto rincón de sus juveniles amores.

M. OBRADOR.

(Continuará.)

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Roma

La Ciudad Eterna y sus Iglesias

Roma es verdaderamente un mundo, y del mundo encierra todas las épocas y todos los aspectos. Un sepulcro de Canova puede estar muy bien al lado de un mosaico del siglo IX, y una tumba de Bernini puede romper la armonía de una pared cosmatesca. Y esto deriva del origen mismo de sus iglesias. Desde los primeros siglos los Cristianos tuvieron sus iglesias domésticas, Iglesia doméstica, como la que hubo en el palacio de Putarke y dedicada á la hija de este noble patricio—la virgen Sta. Pudenciana—puede considerarse como la más antigua iglesia de Roma. Tras estas iglesias, llamadas Domésticas, vinieron después las Dominicadas, que se transformaron en títulos, que se distribuyen hoy entre los Cardenales, los que á pesar de tener en su mayor parte Catedrales anejas á sus diócesis, conservan iglesias titulares en Roma, como distintivo de su dignidad cardenalicia.

Proclamada la paz y reconocida la religión cristiana erigiéronse las primeras basilicas, á expensas del Emperador Constantino, imitadas de los paganos, y fueron estas los lugares reservados al culto de la nueva fe.

Las Catacumbas, de las cuales han quedado como inmortal recuerdo las de S. Sebastián y Sta. Inés, durante varios siglos fueron simples cementerios excavados por los sepultureros

cristianos en sitios lejanos de la Ciudad, como prescribía la ley.

Fué durante el siglo III, cuando las persecuciones de los Césares Romanos, que se convirtieron en lugares de refugio y su culto no fué decretado sino á mitad del siglo IV, por inspiración y voluntad del Papa español S. Dámaso, el gran lírico religioso, cuyo estilo tiene toda la aspereza y esplendor de una extrema decadencia plegada á expresar pensamientos de una eterna juventud. Toda una poesía de fé y amor mana de aquellos sepulcros que ningún nombre distingue y que una sola señal cristiana hace hablar en un lenguaje lleno de pasión. Y es verdaderamente algo de aquella poesía que se refleja en las iglesias de Roma. Las más antiguas: Sta. Pudenciana, Sta. Prisca, S. Jorge al Velabro y S. Sabas—que se ocultan entre laureles y naranjos, man tienen intacto el sentimiento de simplicidad y pureza que tenían en sus primeros días.

Paulatinamente las iglesias fueron enriqueciéndose con mosaicos, esculturas y frescos. Desde su origen, la Iglesia prefirió el mosaico. Visitando Sta. Constantza, S. Cosme y Damiano S. Clemente purpúreo como una llama, Sta. Maria in Trastevere, radiante como un iris en un cielo tempestuoso, se admira que maestros de luz hayan sido antiguos mosaicistas. Mientras los edificadores de las severas catedrales de nuestra España ahondaban en la terribilidad del misticismo, en Roma los Artistas miraban el cielo é invocaban sus rayos purificadores. El único ejemplo de arquitectura gótica se halla aquí en la iglesia dominicana de Sta. Maria sopra Minerva; pero precisa recordar que fué construída por la más rígida de las Ordenes religiosas y con los planos de aquellos mismos Fray Sixto y Fray Ristoro que habían trazado las líneas para la erección de Sta. Maria Novella. A fines del siglo XV, en el organismo arquitectónico aparece un elemento nuevo que debía dar un carácter tan personal á los edificios romanos; la cúpula.

La primera cúpula en Roma fué la de Agustín, levanta en el año 1483. Las iglesias construídas en este tiempo, como la de San Pedro in Montorio, propiedad de la corona de España, y titular del difunto Cardenal Sancha, Arzobispo de Toledo, la de Sta. Maria, dell'Anima, iglesia nacional de Austria, etc., tienen una sobriedad elegante, cuyas gracias se escapan á la mirada del observador, dominado por las líneas, largas, intensas, irregulares del estilo churrigüesco que fué el triunfo de las construcciones sobre piedra calcárea, llamada aquí técnicamente travertino, y que tiene toda la pasionalidad y potencia de aquellos santos del seiscientos tan apasionados y vehementes en su fe y en su operosidad. Desterrado el espíritu pagano de los edificios de Roma, los artistas supieron aun hacerlos insignes con las morbideces de la curva y la gama de los colores. Se abandonó el púrpuro y el verde antiguo, que eran demasiado fríos y se encontró el *diaspro* de piedra dura de Sicilia, el coral, el lapislázuli, el alabastro, y los hermosos mármoles venenosos y fajados de oro que parecen casi encerrar una llama interna.

Durante el siglo XVII todas las iglesias de Roma fueron restauradas y rehechas, y hacia la mitad de aquel siglo, se contaban más de setecientas; todas las provincias de Italia, y todas las Naciones de Europa tenían sus propios templos y congregaciones á la sombra de la Ciudad Santa.

Los viajeros que se escandalizan ante el Moisés de Venecia ó el San Gaetano de Florencia, vienen á Roma con el ánimo hosil al estilo churrigüesco. Mas en Roma el churrigüesco es algo más que una simple expresión arquitectónica, es el alma misma de todo un siglo y de toda una ciudad, es la expresión de una religión suntuosa y fuerte, conforme salió del Concilio de Trento. Cuando Bernini ideaba los dos grandiosos pórticos laterales que con sus bien alineadas columnas circundan la inmensa plaza de San Pedro, pensaba en dos brazos gigantescos que pudieran estrechar á todo el género humano.

L. MONTERO.

Lecciones y Comentarios

Victima de su abnegación y sacrificio.—Inocuentes del *foot-ball*.—El beso en las labias.

Dicen de Roma, que todavía está sufriendo la Reina Elena del accidente de que fué víctima á principios de enero último en Mesina cuando fué derribada violentamente al suelo por una mujer tan presa de pánico que trataba de suicidarse. Negóse á la sazón aquella augusta reina á aceptar los auxilios de la Medicina apesar de que era víctima de una hemorragia interna, pero se resiente ahora de ello, hasta el punto de no descansar durante las noches presa de fuerte calentura.

Reconocida por los médicos de cámara se ha encontrado que tiene rota una de las costillas del lado izquierdo del cuerpo lo cual le obliga á llevar el brazo en cabestrillo.

Miss Beryl-Parker Whitney es hija de uno de los negociantes más ricos de California. Su padre envióla á estudiar Medicina á la Universidad de Harvard, y la joven partió sola, instalóse y comenzó sus estudios. Pero le duró poco la afición á la anatomía, y, en cambio, apasionóse por el *foot-ball*.

Entre todos los estudiantes de la Universidad sólo había uno capaz de competir con ella. Era un joven, de familia rica, llamado Tomás Graydon.

Miss Beryl comenzó admirándole como *foot-ballista*, y concluyó apasionándose de él como hombre.

Ella escribió á su padre, diciéndole que quería casarse. El negociante, sorprendido de que de las aficiones científicas de su hija diese un resultado tan prosaico, tomó el tren, fuése á Harvard, y obligó á regresar á miss Beryl con él á San Francisco.

Pero Graydon siguiólo, y al cabo de algunos días pudo ver á su amada y ambos se dirigieron á un hotel de los más céntricos de San Francisco, se instalaron en él y á otro día, escribieron al desesperado padre de ella, diciéndole dónde estaban.

En vista de aquel escándalo no hubo más remedio que casarlos.

Graydon, acostumbrado á manejar las pelotas creía firmemente que las mujeres debían ser tratadas de igual forma.

Y con el más mínimo pretexto, la daba de puntapiés, no obstante sus llantos y amenazas.

Miss Beryl acudió á su padre y le dijo que quería divorciarse.

Llamado á declarar, Graydon dijo que quiere mucho á su esposa; pero que, siendo un formidable jugador de *foot-ball*, siente impulsos irresistibles de dar de puntapiés á todo lo que encuentra por delante.

El juez, alarmado dispuso que dos policías vigilasen á Graydon mientras prestaba declaración.

Y convencido de que miss Beryl no podía vivir con aquel bárbaro, la declaró divorciada.

En Alemania está terminantemente vedado á los actores besar á las actrices... por lo menos en escena.

Esto hace doblemente interesante un pequeño suceso que ha ocurrido hace pocos días en cierto teatro de Berlín.

El primer galán está locamente enamorado de la primera dama, que le desecha, y sentía unos terribles anhelos de besarla. Llevaba mucho tiempo sin presentarse ocasión oportuna. Y he aquí que, de pronto, el director del teatro puso en ensayo *Romeo y Julieta*, de Shakespeare, repartiendo el papel de Romeo al desdenado y el de Julieta á la desdenosa.

En los ensayos no hubo novedad. La actriz tenía noticias de que el actor quería darle un beso y estaba ya en guardia. Pero todas las precauciones fueron inútiles.

Llegó la primera representación, en fin, y vino el acto último. Extendida Julieta en su tumba, acercóse Romeo á besarla, aproximó los labios y los retiró bruscamente, con un grito de dolor. La actriz tenía un afililar en la boca.

Un crítico decía al día siguiente: «Nunca representé ningún actor esta escena con mayor verismo. Al besar á Julieta y retirarse horrorizado, tuvo un acierto felicísimo. Hizo un gesto y dió un grito de dolor que parecían la verdad misma. Fué un detalle admirable.»

ARGOS.

En el Polo Sur

El *Daily Mail* publica un extenso despacho que ha recibido del explorador Shackleton, dando muy amplios detalles acerca del resultado obtenido en su expedición al Polo Sur.

Parece que Shackleton y sus compañeros han llegado al grado de latitud 88°23', ó sea á unas cien millas del Polo, habiendo andado á pie 1.708 millas, expedición en que emplearon 126 días, desde el punto en que dejaron el buque expedicionario.

En su excursión han descubierto los atrevidos exploradores un centenar de montañas nuevas, llegando la expedición al Polo antártico magnético y verificando una ascensión al célebre monte Erebus, cuyo cráter examinaron los expedicionarios detenidamente.

Todos esos detalles y otros muchos referentes á tan afortunada expedición resultan verdaderamente extraordinarios, pues hasta ahora nadie había avanzado más allá de 450 millas del Polo; en 1774 llegó Croh á 1.200 millas del Polo, en 1841 llegó Ross á 950, en 1900 llegó Borchgrevink á 800, y en 1902 llegó Scott á 450.

Los resultados científicos de la expedición de Shackleton son de suma importancia, pues han sido descubiertas capas hulleras en ocho distintas regiones montañosas, habiendo también fotografiado muchos ventisqueros; la expedición ha formado también una muy nutrida y muy interesante colección meteorológica.

La Reina Alejandra ha dirigido á Shackleton un cordialísimo telegrama, felicitándole por el lisongero éxito de su expedición.

PALMA

Ayer á la llegada del vapor *Miramar* procedente de Argel, fué entregado á la policía un muchacho de unos nueve años hijo de padres naturales de estas islas, que habiendo quedado huérfano, el cónsul lo embarcó para esta á fin de que se hagan las gestiones necesarias para ver de averiguar el paradero de sus parientes que quieran recogerlo.

El muchacho que no conoce mas lengua que el francés dijo llamarse Antonio Juan Ferrer hijo de Pedro Juan, natural de Ibiza y de Eulalia Ferrer de San Carlos.

Dichos datos coincidieron con los anotados en el certificado remitido por el Cónsul de España.

Dicho muchacho por orden del señor Gobernador ingresó temporalmente en el establecimiento de la Misericordia.

Ha sido denunciada á la autoridad competente una joven por escándalo promovido en la vía pública.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas que lo tienen consignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma siguiente: Día 1.º—Monte-Pío militar, monte-pío civil y Jubilados.

Días 2 y 3.—Retirados de Guerra y Marina y cruces pensionadas.

La guardia civil del puesto de Son Servera ha denunciado al Alcalde de Son Lorenzo á varios individuos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Por la Dirección general de establecimientos penales se ha dispuesto que el preso José García Sastre existente en esta cárcel de Audiencia, sea trasladado á la de Figueras á cumplir la pena de cuatro años y un día de prisión por el delito de hurto.

En breve se publicará en el *Boletín Oficial* una relación de los industriales de los pueblos del distrito de Manacor cuyas cuotas han sido declaradas fallidas.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza á Antonio Barceló Tauler, natural de Felanitx, para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado á dar sus descargos en la causa que se le sigue por falta de incorporación á banderas.

El Gobernador civil de la provincia en providencia fecha de ayer ha resuelto ser necesaria la ocupación de los terrenos que han de expropiarse en el término de esta ciudad para la construcción de las obras del Ferrocarril de Palma á Sóller.

Los interesados deberán nombrar dentro el plazo reglamentario el perito para la valoración de aquellos.

Según nota del Ministerio de Estado recibida en este Gobierno civil han sido remitidas al R. P. Procurador general de Tierra Santa la cantidad de 44.907'69 pesetas importe de la recaudación obtenida desde el día 1.º á 31 de Diciembre de 1908.

De esta cantidad fueron recaudadas en Mallorca, 11.625'61 pesetas; y en Menorca 261'18 pesetas.

A las ocho de la noche de ayer fué acompañado al cuartelillo de la guardia municipal un niño, de unos seis años de edad, vecino de los *Hostals* que andaba extraviado por las calles de esta ciudad.

Sus padres pasaron más tarde á recogerlo.

Al anochecer una mujer que vive en una tienda de la calle del Sindicato, se presentó al guardia municipal de la Plaza de Cort preguntando si había sido encontrado un hijo suyo de corta edad que desde las primeras horas de la tarde faltaba de su casa.

Se halla depositado en la Alcaldía á disposición del que acredite ser su dueño, un rosario hallado en la vía pública.

El arzobispo de Zaragoza, señor Soldevila, ha dirigido una circular á los párrocos de las iglesias con motivo de las medidas sanitarias que se adoptan para evitar enfermedades infecciosas.

Recomienda el digno prelado la limpieza y aseó de los templos, que estén todos ellos bien ventilados, bien barridos y en las mejores condiciones higiénicas.

También dispone que se renueve cuando menos cada ocho días el agua bendita de las pilas, procurando sea pura y hervida en caso necesario, poniendo además en las puertas del templo algún anuncio legible encargando á los fieles que no ocupan en el pavimento y paredes de la iglesia, por exigirlo así principalmente la decencia y el respeto al lugar santo.

El vapor *Miramar* que llegó ayer

de Argel fué conductor de 20 cabezas de ganado mular, 4 de caballo y una de asnal.

Se ha reunido en Barcelona la junta de capitanes para despachar el expediente instruído con motivo de las averías causadas por el vapor *Ballyer* á unas redes de los pescadores de la barca *Manana*, apreciando que no se había cometido falta alguna con dicho motivo, por parte del capitán del expresado buque.

Se ha publicado y hemos recibido un ejemplar de la comedia dramática, en un acto y en prosa original de don Mateo Caldera, *Sangre hermana*, estrenada en el Teatro Jovellanos la noche del 21 de Febrero de 1909.

La Junta Central de Enseñanza ha acordado dirigir una comunicación á las Juntas provinciales de Instrucción pública que no hayan celebrado la fiesta escolar, recordándoles la obligación de celebrarla.

La de Baleares se halla en este caso.

El vapor *Isteño* que llegó ayer de Alicante fué portador de 539 cabezas de ganado lanar.

El próximo domingo día 28, á las ocho de la noche, el M. I. Sr. D. José Millares, Consiliario del Circulo, de Obreros Católicos dará la conferencia versando sobre el tema: «El prodigio de la sangre de San Jenaro y lo sobrenatural.»

Antes y después de la conferencia habrá piezas musicales y lectura de poesías.

El señor Ministro de la Gobernación deseando evitar las confusiones que se han producido en Madrid en los primeros casos respecto al diagnóstico de la variedad de infección tífica que allí se padece, ha dirigido al señor Inspector provincial de Sanidad un telegrama en el que le interesa se dirija á todos los médicos de la provincia interesándose á fin de que en las estadísticas sanitarias y certificados de defunción expresen claramente la variedad de tífus de que se trata sea fiebre tifoidea, sea tífus exantemático ó cualquier otra variedad de las aceptadas en la clasificación de Bertillon.

La admisión temporal de la hojalata

La «Gaceta» publica la Real orden cuya substancia anticipamos en nuestra sección telegráfica, por la que se concede la admisión temporal de la hojalata en blanco para la preparación de envases de conservas destinadas á la exportación.

He aquí los términos de la misma: «Ilmo. Sr. V. Vista la instancia promovida por don Manuel Pita, presidente de la «Unión de fabricantes de conservas», de Vigo, en súplica de que se autorice la admisión temporal de la hojalata en planchas para la construcción de botes envases de conservas alimenticias destinadas á la exportación.

«Resultando que, presentadas en tiempo y forma varias reclamaciones contrarias á lo solicitado, pasó el expediente á informe de las Juntas de Aranceles y Valoraciones y Agronómica, al Consejo Superior de Agricultura y al de Estado en pleno.

«Vistos los respectivos informes, favorables en su mayoría á la concesión solicitada, y aclarados los puntos de hecho que fueron objeto de discusión:

«Considerando que se han cumplido todos los trámites señalados en el artículo 9.º de la ley de 14 de Abril de 1888, y que, por tanto, sólo procede el acuerdo del Gobierno, según lo preceptuado en el art. 8.º de la mencionada ley:

«Considerando que en algunos países se concede la admisión temporal de la hojalata empleada en la preparación de envases de conservas destinadas á la exportación, por lo que los productos similares españoles se hallan en situación desventajosa al concurrir á los mercados extranjeros:

«Considerando que, como medio de alentar la exportación, conviene liberar á las conservas españolas del gravamen inicial del importe de los derechos de la hojalata del envase, puesto que, aun no siendo de grande entidad, dificulta las ventas en los países de consumo, en los que siempre es decisivo el precio, cuando se ofrecen géneros de análoga calidad:

«Considerando que, entre los dos procedimientos de garantía ó pago de los derechos de importación que la ley señala, debe optarse por el segundo, ya para asegurar el efectivo ingreso de los derechos de toda la hojalata que se despacha, ya también para evitar el complicado cálculo de las pérdidas de la primera materia que se destina á la preparación de los envases, y

«Considerando que para evitar toda clase de relaciones pueden darse á la industria nacional de la hojalata las debidas satisfacciones respecto al exacto cumplimiento de lo que se preceptúa, facultándola para que, cuando lo estime oportuno, pueda cerciorarse por medio de agentes acreditados ante las Aduanas de las cantidades de hojalata que en envases de conservas realmente se exportan:

«Su Majestad el Rey (q. D. g.) en virtud de lo acordado en Consejo de ministros, á propuesta de este ministerio, se ha servido disponer se conceda al go-

licitante señor Pita la admisión temporal de la hojalata en blanco para la preparación de envases de conservas destinadas a la exportación, con las formalidades siguientes:

1. Las importaciones se realizarán por la misma Aduana de entrada ó por otras que tengan habilitación de primera clase, y en las facturas reglamentarias se consignará el peso total de las conservas, el número, clase y tamaño de los envases, y el peso de cada uno de éstos, acompañando muestras, sin soldar, de los mismos para que la Aduana de salida pueda comprobar y certificar la cantidad de hojalata exportada que haya de tener opción al reintegro de los respectivos derechos.

2. Las declaraciones de despachos de entrada y las facturas de exportación se presentarán precisamente a nombre del concesionario, y deberán estar firmadas por él ó por persona debidamente autorizada.

3. La Aduana que el fabricante designe para las importaciones se considerará como matriz, llevará la cuenta corriente y acordará las correspondientes devoluciones.

4. En esta cuenta corriente se sentará en el Debe las cantidades de hojalata importadas y las liquidaciones de los derechos satisfechos, y en el Haber, las cantidades de hojalata exportadas, según facturas ó certificaciones que libren las Aduanas de exportación.

5. En estas cuentas se harán los oportunos balances por trimestres.

6. En los resúmenes mensuales de estadística se consignará un extracto de estas cuentas, que deberán además insertarse en las estadísticas anuales del comercio exterior.

7. En el plazo de un año, á contar desde el día de los despachos, se presentarán los debidos justificantes de la exportación, entendiéndose que pasado este plazo no se realizará devolución alguna; y

8. Los fabricantes de hojalata nacional podrán cerciorarse por medio de agentes cuyo nombramiento propondrán al ministro de Hacienda, de la cantidad de hojalata que en envases de conservas exporten, y formular las correspondientes reclamaciones, ante la Administración central ó provincial, cuando procediere, etc.

El vendabal de ayer

A las tres de la madrugada de ayer se desencadenó en esta ciudad viento huracanado que continuó durante todo el día.

Era tal la violencia del viento que personas de avanzada edad no recordaban otro igual.

Los efectos que causó son de bastante importancia, pues además de dificultar el tránsito y molestar á los transeúntes, ocasionó distintas desgracias personales y causó graves daños al arbolado.

Una mujer de avanzada edad que transitaba apoyada en unas muletas por la plaza de Santa Eulalia en la mañana de ayer, debido á la violencia de una racha de viento se vio, produciéndose una extensa herida en una muñeca y otras contusiones en distintas partes del cuerpo, siendo convenientemente curada en la casa de socorro.

También fué asistida en dicho establecimiento, una anciana que, al encontrarse en la plaza de Antonio Maura, fué derribada por el viento, produciéndose una contusión en la parte interna del muslo.

También fué curado en la casa de Socorro un joven de una herida en una pierna que se produjo al caer, á consecuencia de una racha de viento.

Por noticias recibidas por conductos distintos, sabemos, que el arbolado de las inmediaciones de Palma y en algunos pueblos ha sufrido los estragos del huracán. Muchas ramas y algunos troncos han aparecido troncados, produciendo graves perjuicios en los almendros y otros árboles que empezaban á florecer.

El tren que llega á esta ciudad por la mañana ha tenido que detener su marcha por haber encontrado sobre la vía gruesas ramas de árboles.

Anoche, el viento persistía, soplando, con furia desenfrenada alrededor de media noche.

La procesión del Jueves Santo

La Comisión provincial se propone evitar con firmeza los desmanes que en años anteriores venían cometiendo los que al traje y con el anónimo que otorga el arroyo de caperuzas, perturbaban, quizás por impulsos inconscientes, más que por intenciones de irreverencia, el acto a que voluntariamente concurren con la apariencia de rendirle culto.

Para conseguir el mejor acierto, ha dictado la Corporación provincial las reglas que á continuación se insertan para la procesión del Jueves Santo.

1. Las personas que se propongan asistir con caperuzas, á la procesión del Jueves Santo, deberán inscribir su nombre, apellidos y domicilio en la Secretaría del Hospital Civil desde el día 1.º al 7.º del próximo mes de Abril ambos inclusive.

2. En el acto de hacer la inscripción, recibirá cada interesado una papeleta y un escudo como distintivo, aquella consignará la sección de que formará parte el solicitante, y éste acreditará su derecho de concurrir á la procesión, si se conserva y ostenta sobre el traje de penitente.

3. No serán admitidos niños ni jóvenes menores de 15 años.

4. En cada sección habrá una persona oportunamente designada al efecto, á cuyas órdenes deberán sujetarse los que asistan á la procesión.

5. Los que salgan de sus puestos durante el curso de la procesión cometiendo actos de irreverencia, no lleven el distintivo que acredite su derecho, ó desobedezcan los mandatos que les dirijan las personas encargadas de conservar el orden, serán inmediatamente expulsados, sin perjuicio, si se resistiesen, de entregarlos á las autoridades correspondientes para que castiguen su desobediencia, y las ofensas que al culto hayan inferido con su irreverente contumacia.

6. Media hora antes de la señalada para la salida de la procesión deberán hallarse en el patio de la Misericordia todos los que se propongan concurrir á aquella, provistos del distintivo y de la papeleta que habrán recibido al inscribirse.

De Sociedad

A las ocho y media de la mañana de ayer fué conducido á la última morada el cadáver del señor don Francisco Muntaner, socio fundador de la casa Amengual y Muntaner y copropietario de LA ALMUDAINA.

A pesar de lo intempestivo de la hora y del viento furioso que reinaba, fueron numerosísimos los amigos del finado y de su familia que desfilaron por la casa mortuoria.

Precedieron el coche mortuorio, asilados de las Hermanitas de los Pobres, de las Miñonas y del Temple.

Seguía numeroso cortejo, prueba del aprecio en que era tenido nuestro inolvidable amigo y compañero.

A las once, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, se celebró el funeral en sufragio de su alma.

Asistió nutrida concurrencia, más numerosa, mucho más que al entierro, pues la noticia del fallecimiento del señor Muntaner había llegado á conocimiento de mayor número de amigos.

Compañeros en el dolor de la desgracia reiteramos al hijo del finado, don Juan Muntaner, nuestra solidaridad en su pesar y agradecemos las múltiples manifestaciones de pésame que hemos recibido de todas las clases sociales, como también á nuestros colegas la participación que han tomado en nuestro duelo.

Ha presentado la renuncia de Director del periódico «La Voz de Menorca», que se publica en Mahón, don Martín Gornés Catxot.

A bordo del vapor «Bellver» llegaron ayer mañana de Barcelona: don Gaspar Gerardo, don José Llauger, don Andrés March, don Bernardo Cabot, don Bartolomé Font, don Salvador Vidal y don Andrés Gayá.

En el mismo vapor llegaron procedentes de un viaje por distintas poblaciones de Cataluña los hermanos don Gabriel y don Francisco Gumbau, socios de la razón social Gumbau é hijos.

Ayer regresó á esta ciudad procedente de Madrid, en donde ha permanecido una larga temporada, el propietario don Lucio García, acompañado de su distinguida señora.

En el vapor «Miramar» llegaron ayer mañana de Argel entre otros pasajeros: don Roque Ferrer, don Félix Martín y señora, don Miguel Fiol, don Vicente Boned, don Antonio Roig, don Vicente García, don Juan Carlo, don Jaime Blanch y don Miguel Pons.

Ha fallecido en Mahón la señora doña Elisa Moncada Triay, viuda del general don José Rodríguez.

A la edad de 84 años ha fallecido en Mahón, doña Magdalena Serra Coll. D. E. P.

En el vapor «Iseño» llegaron ayer tarde de Alicante; doña María Iglesias, don Ramón Bernadís, don Bartolomé Vicente y don Francisco Serrano.

Se encuentra enferma en la Corte, de resultas de una pulmonía, una de las hijas de nuestro amigo el señor Marqués de Ariany.

Deseamos el pronto restablecimiento de la tierna enferma.

EN LA CAEDRAL

Sermones Cuaresmales

El sermón de ayer del Rvdo. Padre Sellas estuvo dedicado á encarecer la necesidad de convertirnos todos á Dios, sin dilaciones de ninguna especie.

Manifestó el orador que el hombre aspira á siempre á encontrar la felicidad, pero que ésta no se encuentra verdaderamente en la tierra fuera de la ley de Dios y que por lo mismo á ella deben ajustarse todas nuestras acciones.

Añadió el P. Sellas que las conversiones de última hora durante la postrera enfermedad, son muy dudosas; pues el enfermo en la mayoría de los casos ni siquiera se da cuenta de sus actos; de aquí que muchas almas se pierdan, y de aquí también que algunos Santos manifestaran que el número de almas que caen en lo profundo de los infiernos es comparable al de los copos de nieve de una gran nevada.

Precisa, pues, convertirse sin esperar el día de mañana.

Es que muchos objetarán que la cruz de Cruz de Cristo es pesada, continuó diciendo el P. Sellas; concediendo, pero ¿Por ventura no es más pesada la cruz del mundo? ¡Cuántos hay que tras de los placeres pierden la hacienda y la salud! Y á pesar de ello ni siquiera al verse abatidos y enfermos tienen valor pa-

ra arrojar la cruz del mundo y abrazarse con la cruz de Cristo.

La esperanza en la otra vida es uno de los móviles que han de impulsarnos á la conversión; y hasta en este mundo Dios misericordioso derrama sus consuelos sobre los convertidos. «Nunca creí que se pudiera gozar tanto á los pies de un confesor» exclamaba un gran pecador que arrepentido de sus pecados había convertido á Dios.

El orador encareció la necesidad de convertirse: dijo que la palabra conversión debía resonar constantemente en el interior de todos los hogares; pues únicamente volviendo á Dios y practicando su divina ley puede alcanzarse la verdadera felicidad en la vida, precursora de la felicidad eterna que han de gozar las almas justas en el cielo.

La explanada de «Can Perantoni»

Parece que la resolución dictada por la Alcaldía sobre la prohibición de acarrear tierras de la explanada de «Can Perantoni», si bien ha sido acatada por los contratistas, estos, considerando que el Ayuntamiento se ha excedido al dictar dicha resolución prohibitiva, han presentado una instancia al Ayuntamiento.

En esta, que va suscrita por don Tomás Literas se alegan razones, sosteniendo que los terrenos de que se trata, no son propiedad del Ayuntamiento y que por este motivo, se solicita la revocación de dicha disposición.

A la Comisión de Ensanche que está convocada para hoy á las doce y media han sido convocados los Sndicos señores Bannasar y Alemañá.

Probablemente en la sesión que celebrará el Ayuntamiento el próximo miércoles, se resolverá dicha cuestión.

Temporal en el mar

Los vapores correos.—Buques refugados.—Barco abandonado.—En previsión de accidentes.

El huracanado viento N.O. que desde las primeras horas de la madrugada azotó nuestra ciudad, fué causa de que en el mar se levantase fuerte marejada. El mar presentaba imponente aspecto; y hasta en el interior del puerto era tal la fuerza con que batían las olas los muelles, que sus salpicaduras alcanzaban á traspasar el paseo de la riba.

Todos los buques anclados en el puerto se vieron precisados á reforzar las amarras.

Los trabajos de carga y descarga de los veleros estuvieron durante casi todo el día paralizados pues se hacían poco menos que imposibles.

Igualmente estuvieron paralizados los trabajos de las obras de los nuevos muelles.

El vapor cisterna «Ciudad de Reus» que debía principiar la descarga del petróleo que conduce se vió obligado á suspender los trabajos hasta hoy si el tiempo mejora.

El furioso vendabal hacia imposible la navegación á la vela, por cuyo motivo no salieron para dedicarse á sus faenas los fauchos pescadores.

A cosa de las siete y ocho y media respectivamente ganaron nuestro puerto los vapores «Bellver» y «Miramar», el primero procedente de Barcelona y de Argel el segundo.

Ambos vapores sufrieron los rigores del temporal sobre todo el «Miramar» que tenía que luchar con el viento de proa.

Una vez en el interior del puerto, tuvieron que echar las anclas y aguantarse de esta manera, hasta cosa de las once y media; que amainó un poco el viento, pues la fuerza del huracán no les permitía maniobrar para atraer á los desembarcadores y amarrar.

El vapor «Iseño» que era esperado por la mañana de Alicante é Ibiza no llegó hasta las tres, pues el viento no le permitió abandonar el último puerto hasta las siete de la mañana.

El «Iseño» tuvo una difisilísima travesía pues los continuos golpes de mar que recibía de costado le hacía dar fuertes balanceos.

Los vapores «Luljo» y «Miramar» que debían salir para Valencia y Marsella respectivamente suspendieron el viaje hasta hoy si el tiempo lo permite. El primero saldrá á la hora de itinerario, y á las ocho de la mañana el «Miramar».

Como no podía menos de suceder el temporal sorprendió á buen número de veleros los que se han refugiado en los distintos puertos de la isla.

A la bahía de Palma llegaron durante la mañana al objeto de guarnecerse del vendabal los siguientes veleros que fundearon en distintos puntos de la misma. La goleta «Joven Luisa» que había salido el miércoles de la presente semana para Barcelona, el laúd «San Antonio», el palibot «San Miguel» y la polacra goleta «Lareño» que habían emprendido viaje para Valencia. El «Lareño» hacia unos 15 días abandonó nuestro puerto, teniendo que regresar en el de Andraitx á causa del mal tiempo, iniciada la bonanza anteayer se hizo de nuevo para la mar sorprendiéndole el vendabal que le obligó refugiarse en nuestra bahía.

El laúd «San Antonio» presentábase sin batallón, lo que hizo suponer á la gente de mar que había sufrido la rotura á consecuencia de alguna fuerte racha.

Otro de los buques que vinieron en demanda del puerto fué el bergantín goleta «M. B.» propiedad del armador don Miguel Beaus que al igual de la «Joven Luisa» había salido el miércoles para Barcelona.

A poco de hallarse el «M. B.» en nuestra bahía, el vigía de Porto-ñó notó que del palo mayor pendía á media asta una bandera, dando de ello aviso á las autoridades marítimas.

Bien pronto se divulgó entre la gente del mar, la noticia de que el «M. B.» pedía auxilio, haciéndose entre aquella gente toda clase de comentarios.

Como el mencionado bergantín se hallaba fondeado á la altura del cabo «Regaña» no se divisaba, desde el puerto su empuje de góndolas, mas que veía bandera que ondeaba en mitad del palo mayor y una vela más de guante mal aferrada, sin que por estas señales pudiera entreverse ningún detalle de la situación del «M. B.» pues la bandera tal como estaba situada solo indicaba señal de muerto á bordo.

Esto no obstante el Comandante de Marina llamó al armador, quienes convinieron que tan pronto como el tiempo lo permitiese saliera para el «M. B.» el vaporcito «Nicolás» al objeto de facilitar el auxilio que acaso necesitase la tripulación.

A cosa de las dos de la tarde, salió el «Nicolás» con rumbo al «M. B.» atracando á su costado. A su regreso llevaba un bote de remolque en la que venía á tierra toda la tripulación del citado buque, que se había negado á permanecer á bordo, pues según ellos el buque no reunía las convenientes seguridades. Anoche no se había podido venir á un arreglo entre la tripulación y el armador del «M. B.» por lo que continuaba este sin tripulantes.

En vista de la posibilidad de alguna desgracia, el señor Comandante de Marina señor Lesenne, dió por la mañana las convenientes disposiciones para que el personal á sus órdenes estuviese preparado para que en caso necesario prestar los auxilios convenientes.

Nos dijo también que durante todo el día, estaba dispuesto para hacerse á la mar el bote salva-vidas de la Junta de Salvamento de Náutragos con el material anexo.

Un caso de viruela en Santañá

El Sr. Gobernador civil de la provincia recibió ayer una comunicación del Alcalde de Santañá dándole cuenta de que anteayer falleció en dicha villa á consecuencia de la viruela, la vecina Magdalena Radó, casada de 20 años de edad.

A pesar de que en la comunicación se decía que se habían tomado todas aquellas medidas que la ciencia aconseja, el señor Irazábal recordó ayer mismo á aquella autoridad municipal el más exacto cumplimiento de lo ordenado en estos casos y particularmente en lo que afecta al aislamiento y desinfección de las ropas que pertenecieron á la atacada.

El Gobernador indispuesto

Visitas suspendidas

Nuestra primera autoridad civil se halla algo indispuesto debido á dolores reumáticos que le tienen molestado desde hace varios días.

Esto le ha obligado según nos manifestó ayer, á suspender hasta tanto se alivie, que mucho lo deseamos, sus visitas de inspección á los pueblos de la isla.

El señor Irazábal de permitirle su salud irá á Menorca á mediados de Abril y á su regreso de este punto irá á Ibiza donde piensa pasar ocho ó diez días, según las necesidades de aconsejen.

Una riña en Llubí

Comunica la guardia civil del puesto de Sineu que en la noche del miércoles último los vecinos de Llubí Jorge Torrens Perelló y Miguel Alomar Torrens agredieron á su convecino Jaime Bergos Reynés, produciéndole varias contusiones y heridas.

La expresada fuerza practicó las oportunas diligencias y dieron por resultado la detención de los expresados individuos que, con el atestado instruido al efecto, han sido puestos á disposición del juez competente.

Los conservadores de Baleares al Sr. Maura

Manifestación de simpatía

Nuestro corresponsal en Madrid ha venido telegrafándonos cuantos detalles han circulado acerca de los trabajos del señor Sol y Ortega para la organización de una manifestación de protesta contra el señor Maura, y de la actitud de los conservadores para contrarrestar los efectos de dicha manifestación.

Los conservadores de Mallorca no han querido permanecer impasibles ante la actitud del señor Sol y Ortega, contra el señor Maura, y á este efecto el Comité del partido ha celebrado varias reuniones en las que acordó hacer pública manifestación de simpatía hacia su jefe, y á este objeto convinieron telegrafiar individualmente al señor Maura reiterándole su adhesión y simpatía, á más de iniciar con ello una manera de hacer llegar á nuestro ilustre paisano el testimonio de aprecio ante las baladronadas de un hombre avido de popularidad, insuflado por el trust de la prensa.

El acuerdo ha sido comunicado á los amigos de los pueblos y se asegura que ascenderán á bastantes miles los telegramas que se depositen entre los días de hoy y mañana.

¿Quiénes harán la manifestación de mañana en la Corte, capitaneada por el señor Sol y Ortega? Véase lo que dice un colega de la península.

«El gobierno ha contestado gallardamente á la amenaza de la manifestación populachera, concediendo en

Curación de las hernias

(TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el lunes próximo día 29 de Marzo estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braqueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudan, asimismo, á consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar á dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor únicamente el lunes próximo día 29 de Marzo. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis á todo el mundo.

PETROLEO GAL

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

PARA EL PELO

ESPECIALIDAD EN LAS ENFERMEDADES DE LA MUJER Y PARTOS

DOCTOR LOPEZ COMAS

San Jaime, 27, 1.º, de 10 á 12 y de 3 á 4

el acto permitido para que se celebrara, encogiéndose de hombros desdenosamente. El señor Sol y Ortega ha acudido á los jefes de partido y de grupo para que le secundaran, pero todos se han negado, comprendiendo que el proyecto no puede tener realidad en la opinión, porque no la tiene en los hechos. Los monárquicos se apartan porque ven propósitos revolucionarios, y algún republicano porque su conciencia le aleja de lo que tiene por base la maldición.

Expedición científica

Conforme indicábamos en uno de nuestros números anteriores, ayer llegó á esta ciudad, á bordo del vapor correo Bellver, la expedición científica de Ginebra, compuesta de veinte excursionistas, entre los que figuran seis señoras.

Su venida á Mallorca obedece, como también anunciamos al deseo de estudiar la fauna y flora de esta isla. Forman dicha excursión los siguientes señores:

Doctor Robert Chodat, Rector de la Universidad de Gineve (Suiza); Doctor L. Collet, geólogo; A. Hauser, farmacéutico; N. Bonard, estudiante de Medicina; L. N. Lee, id.; J. Erash, id.; W. Visches, estudiante de ciencias; Ch. Ferriere, estudiante de Medicina; Robert Schubiger, id.; M. Silbermann cand.; farmacéutico; W. Blaiomikim; estudiante de ciencias; Ch. Koller, id. de Farmacia; W. Locfier, id. de Medicina; A. Waldekind, id. id.

Y las señoritas: E. Chodal, preparadora de Botánica; A. Grobety, ayudante; J. Kospachewska, estudiante de ciencias; N. Dessiatoff, id. de Botánica; O. Tschourina, id. id. y F. Stouveni, id. id.

Los excursionistas se hospedan en el Grand Hotel, donde permanecerán tres ó cuatro días, saliendo luego para el interior de la isla.

En la tarde de ayer estuvieron en la torre d'en Pau, acompañados del señor Doux, dando en aquellos parajes, comienzo á sus estudios.

Tendremos al corriente á nuestros lectores del itinerario de los excursionistas, á los que deseamos que su estancia entre nosotros les sea grata y fructífera.

Robo en un Oratorio

Según comunica la guardia civil del puesto de Santany, en la noche del 21 del actual fué robado el cepillo colocado en la capilla del Oratorio de Nuestra Señora de la Consolación situado en el término de aquella población.

De las averiguaciones practicadas no se ha podido averiguar quien pueda ser el autor del referido robo ni indicio de haber sido violentada puer tal alguna.

La parte superior del cepillo fué encontrada junto á la capilla la que con el atestado instruido al efecto, ha sido puesta á disposición de la autoridad competente.

CULTOS

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas
Concluyen en el Socorro dedicadas á la Anunciación de Nuestra Señora: Exposición á las seis de la mañana; y por la tarde á las seis y media Rosario, meditación, estación, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Socorro, en el Socorro. (Altar mayor.)

Para mañana
Jubiléo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Francisco dedicadas

á Nuestra Señora de las Angustias por la Orden Terciaria; Exposición á las seis: á las siete y media Misa de Comunión general para los Terciarios; á las diez y media Misa mayor; por la tarde á las cuatro reunión mensual de la V. Orden Tercera y ejercicio del Septenario de Nuestra Señora de las Angustias, con sermón por el R. P. Juan A. García, después serán admitidos á la profesión, los Terciarios que hayan cumplido el año de noviciado; á las cinco y media actos de coro, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Catedral-Basílica estará expuesta la reliquia de las espinas.

En Montesión, á las siete y media Misa de Comunión general para los Congregantes y demás jóvenes que hayan practicado los ejercicios; acabada la Misa se dará la Bendición Papal; por la tarde á las siete y media empezará otra tanda de Ejercicios sólo para hombres, con el Rosario y la plática preparatoria. Los demás días por el orden que sigue: Lectura, Instrucción, Rosario y Conferencia. Darán las Instrucciones y las Conferencias el R. P. Francisco de P. Quadras, Superior de la Residencia y el R. P. Ramón Sellas, ambos de la Compañía de Jesús.

En la misma iglesia, en la Misa de cinco y media se practica el Septenario de Nuestra Señora de los Dolores con armonium, el que se repite durante la Misa de siete y media con cánticos, armonium y plática por el R. Alcover, Director de la Congregación.

En las Reparadoras, á las cinco de la tarde, la función mensual en obsequio á Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Misericordia en Sta. Magdalena.

Santorial
Hoy.—Santos Juan ermitaño y Ruperto—Ordenes.
Mañana.—Domingo de Pasión; santos Sixto III papa y Timteo.

Eminentes médicos y cuantos las conocen declaran que las aguas de BELASCOAIN, no tienen rival en España, para la total curación, de todas las enfermedades relativas á las vías urinarias

Bastan dos ó tres cucharadas diarias de «Carne Líquida» del Dr. Valdés García de Montevideo, para obtener una insuperable nutrición, como basta media cucharada de «Carne Líquida», para preparar, con la suficiente agua caliente, una taza de sabroso y nutritivo caldo.

LAS MONJAS Novedades para Señora Especialidad en artícutos Véase, página los para LUTO.

HECHO CIERTO

Después de larga y grave enfermedad que duró semanas logra el enferme llegar al deseado período de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vahidos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios.... ¿Qué hacer? unos frascos del jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD le han dado la fuerza que no tenía en los nervios y a sangre, todas las funciones han vuelto á la normalidad, la restauración de fuerzas es evidente y su VIGOR FISICO MAYOR QUE EL NORMAL, está jurado y puede volver á su negocio contento y satisfecho del favorable éxito obtenido con el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.—Se vende en las principales farmacias.

MACHO Ha desaparecido uno de color azulado, con dos pequeñas manchas blancas sobre el lomo, de siete meses de alto y cuatro años de edad. Su dueño que vive en Inca, gratificará á quien se lo entregue. Darán razón en la sucursal de los señores Amengual y Muntaner.

OCASION
Directamente y sin entenderse con intermediarios se vendería, en buenas condiciones para el comprador, una galería, casi nueva, para uno ó dos caballos. Hay además diferentes juegos de garniciones, razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

TELEGRAMAS

REFORMAS EN CORREOS Y TELEGRAFOS

Madrid 26 a las 18'30.
El señor Lacierva ha leído hoy en las Cortes el proyecto sobre organización de los servicios de Correos.

Comprende el proyecto 18 bases; de las cuales doce se refieren a Correos y las restantes a Telégrafos.

En las capitales de provincia habrá administraciones principales de correos con estafetas en las cabezas de partido y en otras poblaciones se crearán agencias de correos.

Se suprime el derecho de entrega a domicilio de las cartas en algunas capitales.

Esta reforma se estenderá a otras poblaciones a medida que lo consienta el presupuesto de gastos de Gobernación.

Con independencia del procedimiento administrativo se establece un cuerpo de tribunales de honor para los individuos del ramo de correos y telégrafos.

En las capitales de provincia, y además en Cartagena, Ferrol, Gijón, Reus, Vigo, Las Palmas y Mahón se construirán edificios para los servicios de Correos y Telégrafos construídos adrede.

La tarifa de franqueo será de diez céntimos hasta 20 gramos, aumentándose cinco céntimos por cada diez gramos de exceso.

Para las postales sencillas el franqueo será de 5 céntimos y de 10 para las dobles.

Los impresos devengarán un céntimo por cada 50 gramos de peso.

Los periódicos satisfarán un céntimo por cada uno, procurando además establecer conciertos con las empresas periodísticas para el franqueo.

Los certificados se indemnizarán mediante el pago de 20 céntimos y el sobre-monedero valdrá 15 céntimos.

Se establece el giro postal, y al efecto se crea la Caja postal con franqueo de 75 céntimos hasta 1 kilo de peso; 1 peseta por cada 3 kilos y 1'50 hasta 5 kilos.

La tasa de los telegramas será de 10 céntimos por palabra hasta cinco palabras y el resto se aumentará en cinco céntimos por palabra.

Estos precios se reducirán a una mitad para los telegramas de la prensa.

En dicho proyecto se pide autorización para que rija en el año actual.

Califica de apasionadas é inopórtunas las afirmaciones del señor Villanueva.

Se suspende el debate.

[Comunicaciones] [marítimas]
Se reanuda el debate del proyecto de comunicaciones marítimas.

Rectifica el señor Canalejas é insiste en que son muchos los que no están conformes con el proyecto en el cual no se han tenido en cuenta todos los intereses.

Declara que todos están conformes en que se han de proteger las comunicaciones marítimas.

Sostiene que en el proyecto se trata de favorecer á la Compañía trasatlántica por el anhelo de conservar dicho organismo que se considera inútil.

Impugna por considerar peligrosa la doctrina económica que sustenta el Presidente del Consejo, relativa á la regularidad del tráfico y la fijación de los fletes.

Termina el señor Canalejas proponiendo el sistema de desgravaciones que sostenía el partido conservador el año 1903, eliminando del citado proyecto el artículo 17.

Se suspende el debate y se levanta la sesión á las 7'30.

SENADO

Madrid 26 a las 24.

Pésame por la muerte de Chapi
Bajo la presidencia del general Azcárraga se abre la sesión á las 3'35.

El señor Rodríguez suplica que el Senado acuerde que conste en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte de don Ruperto Chapi.

El Presidente del Consejo y el ministro de Hacienda, pronuncian discursos necrológicos y tributan elogios al finado.

Administración local
Continúa el debate del proyecto de Administración local.

Son desechadas varias enmiendas presentadas á los artículos 59 y 60. Seguidamente el Senado pasa á reunirse en secciones.

Cuestiones económicas
Se reanuda la discusión de los asuntos financieros, motivada por la interpelación del señor Rodríguez.

Rectifican los señores Rodríguez y el ministro de Hacienda señor González Besada y se dá por terminada la interpelación.

Varios proyectos aprobados
Se aprueba un dictamen sobre el proyecto de huelgas.

Se votan en definitiva dos proyectos de ley y se levanta la sesión á las 7'40.

MUERTE DE CHAPI

Madrid 26 a las 18'35.

Artículos necrológicos del Maestro Chapi.—Acuerdos del Ayuntamiento de Villena.

Los periódicos publican sentidos y encomiásticos artículos dedicados al célebre maestro y compositor D. Ruperto Chapi, recientemente fallecido.

Algunos de dichos periódicos publican su retrato.

La calle del Arenal estaba intranquitable de gente.

Las comisiones
Las comisiones que asistían al acto se extendían desde la plaza de Isabel II hasta la Puerta del Sol.

El día estaba cubierto luciendo á ratos el sol.

Colocación del féretro
A las tres en punto el féretro fué sacado de la casa mortuoria y conducido en hombros por íntimos amigos del finado, siendo colocado en una soberbia carroza tirada por ocho caballos y cubierta por multitud de hermosas y artísticas coronas.

La Comitiva
Abría la marcha una sección de guardias municipales de caballería, llevando las cintas personas conocidas.

Presidían el duelo el ministro de Instrucción pública, señor Sampedro y los hijos políticos del finado.

Seguían después una enorme multitud de representaciones de todos los círculos, sociedades y Teatros; los alumnos de la Academia de San Fernando con el estandarte enlutado.

La orquesta del Teatro Eslava ejecutó una marcha fúnebre.

En la plaza de Celeug se le unió la orquesta del Teatro Cómico.

Frente á la iglesia de San Ginés, el clero cantó un responso.

El vestíbulo del Teatro Apolo estaba enlutado, hallándose en el mismo otra orquesta que interpretó una marcha fúnebre, ofreciendo una corona de los Artistas que depositaron en la carroza.

Manifestaciones de duelo
Durante la conducción del cadáver quedó interrumpida la circulación de los tranvías cerca de media hora en la Puerta del Sol y calle de Alcalá.

En los teatros de la Zarzuela y el Real se hicieron iguales manifestaciones, apareciendo enlutados sus vestíbulos, situándose orquestas tocando marchas fúnebres y ofreciendo coronas los artistas de dichos teatros.

En la comitiva figuraban profesores del Conservatorio, compositores y autores; periodistas, personas de todas las clases sociales y muchos carruajes.

Al pasar el cortejo fúnebre por la puerta del Palacio de la Infanta, fueron entornadas las puertas de este á fin de evitar que el ruido de los de los carruajes molestaran.

ALUMBRAMIENTO DE LA INFANTA TERESA

Madrid 26 a las 24

Un nuevo infante.—Estado de la madre
A las dos de la tarde la Infanta doña Teresa dió á luz con toda felicidad á un robusto infante.

El estado de la madre es del todo satisfactorio.

El Gobierno en el Palacio de la Infanta.—La noticia á los Reyes
Tan luego se supo la noticia del alumbramiento, acudieron al Palacio de la Infanta el Gobierno, y los Presidentes de ambas Cámaras.

Una disputa en el salón de Conferencias
En el salón de Conferencias se encontraron los señores Urguia y Domínguez Alonso.

Este dijo á aquel, que era un desvergonzado porque no le había contestado á una carta en que le pedía explicaciones por un suelto sobre un asunto de Canarias, que publicó un periódico.

Ambos levantaron sus bastones para agredirse, separándose varios amigos.

Intervino el señor Dato.
El señor Urguia, se ausentó, creyéndose que el hecho daría motivo á una cuestión personal.

Madrid 26 a las 24
Los proyectos financieros del señor González Besada

Interrogado el ministro de Hacienda, señor González Besada, acerca de la fecha que presentará al Parlamento sus proyectos financieros, dijo que creía que no podría hacerlo hasta después de las vacaciones de Semana Santa.

Añadió que durante las vacaciones se celebrarán varios Consejos para discutir dichos proyectos.

Las vacaciones de Semana Santa
En señor Dato se ha reunido con los jefes de las minorías del Congreso, acordando que las vacaciones de Semana Santa comiencen el día 4 de Abril, reanudándose las sesiones el día 14.

COTIZACIONES

Madrid 26 a las 18'30

Interior contado	88'05
Interior fin de mes	88'10
Al próximo	88'35
Amortizable, 5 p. s.	102'25
Amortizable nuevo	95'05
Banco de España	448'00
Compañía Tabacalera	392'50
Francos	11'60
Libras	28'15
Exterior (sin cupón)	98'80

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 26 a las 18'35

Explosión de una bomba de dinamita.—Dos niños gravemente heridos.
Comunican de Roma que en el barrio aristocrático de Macao estalló una bomba de dinamita, produciendo una formidable detonación.

El hecho ocurrió en las ruinas de la antigua Torrecilla, donde jugaban cuatro niños.

Estos vieron en el suelo un pañuelo, el cual envolvía dos bombas, creyendo aquellas inocentes criaturas que eran objetos inofensivos, los cuales cogiendo dichas bombas las tiraron á cierta distancia, y al caer al suelo, una de ellas estalló, hiriendo gravemente á dos de dichos niños.

Se dice que las referidas bombas estaban preparadas para atentar contra la vida de los Reyes al ir á la apertura del Parlamento que se verificó el miércoles último.

Viaje de Roosevelt á Nápoles y á África
El ex-presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt, según noticias de Nueva York, ha embarcado con rumbo á Nápoles en un trasatlántico alemán.

Le acompaña un hijo suyo.
Desde Nápoles seguirá su viaje hasta África.

El día 1.º de Abril próximo se espera al ex-presidente Mr. Roosevelt en Algeciras, habiendo llegado á dicha ciudad con objeto de pasar una temporada varias familias archimillonarias.

Se propone regresar á los Estados Unidos dentro de unos quince meses.
Amenaza de detención del general Castro
Ha circulado la noticia de que el general Castro será detenido si desembarca en algún puerto de Venezuela, siendo posible que el buque que le conduzca sea intervenido por las autoridades.

Moret versará sobre el «Plan de reconstitución agraria.»

Madrid 26 a las 24
La botadura del transporte «Almirante Lobo»

El ministro de Marina, señor Ferrandiz, recibió anoche un telegrama del Jefe de la Comisión de marina que pasó á Londres para presenciar la botadura del nuevo transporte «Almirante Lobo» que dice así:

«Llegué á Kinghon encontrando todo dispuesto para la botadura del «Almirante Lobo», pero ha sido imposible realizarla. Anoche sopló fuerte viento que produjo mucha marejada. Los guías del carro se los llevó el mar necesitando dos días para instalar las nuevas, cuando se calmen las mareas.»

En su vista se ha suspendido la botadura hasta el día 7 de abril; regresamos á Londres.

Sobre la construcción de la escuadra
Se ha reunido la Junta [consultiva de la Armada al objeto de estudiar la contestación de la casa Vickers al pliego de reparos formulado al que presentó al concurso para la construcción de la escuadra.

La reunión ha durado cuatro horas. Los reunidos guardan absoluta reserva.

Nuevas declaraciones de la «Juaneca»
—El Juzgado en la cárcel
El Juzgado que entiende en la causa que se instruye con motivo de las estafas cometidas por el Abogado Zabala, se ha constituido esta tarde en la cárcel de Mujeres al objeto de comprobar si la letra de la «Juaneca», es la misma que figura en una carta que posee dicho Juzgado.

Los calígrafos dictaminarán mañana.

La «Juaneca» ha hecho nuevas declaraciones en las que trata de demostrar su inocencia en dichas estafas.

Los republicanos y la manifestación del domingo
La minoría republicana del Senado se ha reunido esta tarde para ponerse de acuerdo acerca de la manifestación del domingo.

Según parece, hubo diversidad de pareceres acerca de la asistencia á dicha manifestación.

En su vista el señor Azcárate contestará al señor Sol y Ortega diciéndole que asistirán á la manifestación los señores Pérez Galdós, Cervera, Beltrán, Azzatti, Giner de los Ríos y Morote, absteniéndose los demás.

Obsequios al señor Sánchez Guerra.—Su viaje á Jerez
Comunican de Sevilla que el Comité del partido conservador de dicha capital obsequió al señor Sánchez Guerra con una comida íntima.

Después visitó una finca del señor Sánchez Dalp donde se había organizado una fiesta andaluza en su honor.

Mañana irá á Jerez para la inauguración del pantano de Guadalcañin.

El regreso de los Reyes
Se conoce de una manera oficial que los Reyes regresarán á Madrid el domingo próximo.

Se les prepara un cariñoso recibimiento.

existe de conceder á los comerciantes argentinos plazos largos para el pago

Para obviar este inconveniente pidió el señor Maristany al Banco Español de Río Janeiro, que estableciera una sucursal en Barcelona.

El Consejo del Banco accedió á ello en el acto, y delegó al gerente señor Coello para que viniera á establecerla.

Cree empero el señor Maristany que si no se protege á la marina mercante española, los esfuerzos de los industriales resultarán inútiles.

La manifestación del domingo
La Prensa de esta capital apenas si habla de la manifestación que ha de celebrarse el próximo domingo para hacer coro á la que ha de tener lugar en la Corte, organizada por el señor Sol y Ortega.

Únicamente «El Progreso» y «El Liberal» exitan al pueblo que concurrirá á dicho acto.

El gobernador civil ha dispuesto que no haya fuerzas en el trayecto que ha de seguir la manifestación, á causa de haber respondido del orden los organizadores.

No obstante habrá retenes dispuesto para cualquiera eventualidad.
Centra una subasta

El Centro Hispano-marroquí ha dirigido un energético telegrama á los señores Mella, Azcarate, Moret y Canalejas, protestando de que el anuncio para la subasta de los hajos del ejército marroquí, se haya redactado en francés y de que se excluya en las condiciones la moneda española.

Entiende el Centro que esto es una infracción intolerable del convenio de Algeciras; algunos proponen que sea denunciado el hecho á las Potencias signatarias del acta de Algeciras.

Conferencia en el Círculo de la «Juventud monárquica»
El catedrático de la Facultad de Derecho de esta Universidad, don Eusebio Díaz, dará mañana por la noche en la sociedad «Juventud monárquica» una conferencia desarrollando el tema: «La personalidad individual ante el Estado, á través de la evolución política.»

El Dr. Nello Puccini en el «Ateneo Barcelonés»
El Dr. Nello Puccini, literato italiano, dará una conferencia el día 1.º de Abril próximo en el local del Ateneo Barcelonés, siendo el tema de la conferencia «L' opera di Gabriele D' Annunzio».

Atendida la fama de que goza el disertante, se espera asistirá al acto numerosa concurrencia.

El homenaje á Guimerá.—Comisión
Ha quedado constituida la Comisión administradora que ha de ocuparse en el asunto relativo al homenaje al poeta Guimerá.

Forman parte de dicha comisión los presidentes de las principales sociedades económicas.

Un proyecto del Ayuntamiento
El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado hacer las gestiones para comprar el hospital de Santa Cruz, por 5 millones de pesetas, y derribarlo construyendo en su lugar una gran plaza.

Agitación
Comunican de San Feliu de Codina que allí se nota gran agitación huelguista.

La benemérita vese obligada á desplegar toda la vigilancia á fin de evitar posibles conflictos.
Se aumentará la fuerza armada.
En el Centro Radical
El Centro Radical de Sarriá celebrará la fiesta de la bandera en el sitio «Font del Lleó».

ISLEÑA MARITIMA
Compañía Mallorquina de Vapores
AVISO IMPORTANTE
Además de los viajes anunciados para ARGEL esta Empresa ha dispuesto que el magnífico vapor
MIRAMAR
salga de este puerto para el de ARGEL, el martes 6 del próximo Abril, á las cinco de la tarde.
Admite carga y pasaje para dicho punto.
Despacho: Calle de Palacio, 25.
Palma 27 Marzo de 1909—El Naviero-Director, S. Simó.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 26 a las 22
El tiempo
Durante todo el día el cielo ha permanecido despejado, reinando una temperatura bonancible.
En el mar ha reinado ligera marejada, Maristany dando cuenta de su viaje
El Presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad, señor Maristany, ha dado cuenta á dicha Cámara del resultado [de su viaje á la Argentina.
Ha manifestado que el principal obstáculo que se opone á la exportación española, es la dificultad que

El tema que desarrollará el señor

LAS MONJAS BELASCOAIN (NAVARRA)

De venta en esta capital, en la farmacia y droguería de DON JOSE MIRÓ, Colón, 22.

Depilatorio Maria Stuard

Usando este Depilatorio nunca tendreis vello

La mujer, en todas sus edades debe procurar ser siempre bien parecida

El Depilatorio Maria Stuard es el mejor de todos los depilatorios, por sus sorprendentes y maravillosos resultados. Es el más eficaz é inofensivo, pues no irrita el cutis por delicado y fino que este sea el más eficaz, porque con su uso se obtiene la completa desaparición de todo vello y pelo. Es el más inofensivo, por ser el único cuya aplicación no perjudica nunca, por mucho tiempo que se use.

El Depilatorio Maria Stuard es indispensable en todo tocador por su elegante presentación en frasco de cristal tallado y por ser el único que no despidе mal olor, pues el polvo contiene un perfume delicado.

El Depilatorio Maria Stuard es el más práctico porque en muchos casos, y especialmente en edad juvenil, bastan una ó dos aplicaciones para que desaparezca por completo el vello y pelo, y no vuelva á reaparecer. No mancha y deja el cutis terso y hermoso. Las madres deben aplicarlo á aquellas de sus hijas que en principio les aparece vello. Los jóvenes que por su edad no tienen bien poblada la barba y bigote, evitarán con su uso las molestias de afeitarse. También evita erupciones en la cara etc., etc.

N.º 1.—Para que desaparezca el vello
N.º 2.—Para que desaparezca el pelo

Los prospectos explican el modo facil de usarlo.—De venta en Palma de Mallorca: Droguería de la Sra. Viuda de José Juan, calle Marina, 20, 22, y 24 y principales droguerías y perfumerías de España y Portugal.

"CRÈME" POLVOS JABÓN SIMON

Productos maravillosos para suavizar, blanquear y aterciopelar el cutis.

J. SIMON, Paris

Para evitar falsificaciones exijase la Marca

De venta en las principales perfumerías y droguerías de todo el país.

Reglas Método infatigable para toda clase de retrasos. Cheque de 11 frs. ó vales internacionales. Farmacia Burot, 120, Nantes.—Francia.

CORTADOR DE ZAPATERIA Uno que sabe algo de cortar patrones desea encontrar colocación Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Barbero Se necesita un oficial que sepa su obligación. Razón calle de San Magin, núm. 100, (Casa de Socorro), Arrabal de Santa Catalina.

Biso 2.º para alquilar Nuevo, grande, bien decorado, con abundante agua de fuente á grifo, picas para lavar y coladuría situado calle de la Gloria, número 13. Informarán en el mismo.

Se vende un entresuelo en la calle del Socorro, núm. 63 y una botiga en el Molinar de Levante, esquina de «La Roqueta», ó sea el Molino «d' es Carnatjes». Informarán plaza de San Antonio, núm. 10, piso primero, izquierda.

Casa de recreo Se alquila una de reciente construcción, con cocinera, jardín y porción de tierra con armenidos, sita en el punto «Son Rocca», del término de esta ciudad, entre la Vileta y Son Anglada. Informará Don Pedro Alorda de esta redacción.

Matrimonio sin hijos, desearía encontrar colocación en una misma casa para cochero ó criado y su mujer para niñera ó criada. Informarán Pelaires, 104, (Porteria).

FUERZA MOTRIZ Se alquila. Informarán plaza de Antonio Maura, 2, (Tienda de Muebles).

SE VENDE motor á gas «Grosley» de seis á siete caballos, casi nuevo, cuatro telares mecánicos, otras varias máquinas y accesorios para el mismo. Informarán «Casa Anunciadora» Palacio, 8.

POSTALES ARTISTICAS Y CON VISTAS Hay en existencia en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, un inmenso y variado surtido de todas clases.

Vapores-correos italianos con itinerario fijo PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES Servicio rápido SEMANAL, combinado entre las Compañías «Navegazione Generale Italiana» y «La Veloce». GRANDES Y VELOCES VAPORES en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y excelente trato.

Próximas salidas de Barcelona ARGENTINA, 26 Marzo. SICILIA, 16 Abril. RE VITTORIO, 2 Abril. ITALIA, 23 Abril. BRASILE, 9 Abril. REGINA ELENA, 30 Abril.

SERVICIO Y COCINA ESPAÑOLA Admite carga y pasajes de 1.º, 2.º y 3.º clases para dichos puntos y también para LAS PALMAS, (Canarias). Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad, 3, Palma, (frente al Borne).

La victoria de los medicamentos

EMERIN

del griego «Cara en un solo día»

Tomando á tiempo Emerin, corta el progreso de la SÍFILIS, VENEREO, ANEMIA EN EL PRIMER DÍA

LOS CONFITES EMERIN dan á las vías genitales un estímulo inmediato, evitando el uso de las peligrosas caudillas, quitan celmo instantáneamente el escor y la frecuencia de orinar, los úlcicos que curan radicalmente las ESTRECHECES URETRALES, POSTRATIS, GIBERTIS, CISTITIS, CATARROS DE LA VEJIGA, CULULAS, INCONTINENCIA DE URINA, FLUJOS BLANCOS DE LAS MUJERES, BLENNORRAGIA (gota militar), etc. Una caja de CONFITES EMERIN con la debida instrucción, 450 pesetas.

El ROEB DEPURATIVO EMERIN, inmejorable reconstituyente, nutritivo y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la SÍFILIS y todas sus consecuencias: Impotencia, dolores de los huesos, Afecciones glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorreas, herpes, albuminuria, escrófula, linfatismo, rinitis, linfoadenitis, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de ROEB DEPURATIVO EMERIN con la debida instrucción, 350 pesetas.

El Regenerador de la Sangre EMERIN es el único resucitador de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la «lepra», diabetes, parálisis, cefalalgia, rinitis, anemias, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, fatiga, insomnio, delirio, aturdimiento, hinchazón, etc., etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consultas por cartas, dirigirse al «inventor», MEDICAMENTOS EMERIN, calle Bogotelli, núm. 41, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

De venta en Palma de Mallorca: Farmacia de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, núm. 21.

Miniaturas Esmalte Alemán Treumann

sueitas y montadas en oro y doble

Se buscan en todas partes agentes listos que sepan y puedan vender este artículo por cuenta propia, á comercios y particulares. Fabricación propia. Condiciones ventajosas.

ERNESTO TREUMANN, Barcelona, San Pablo, 20

Tipógrafos de Amegual y Muntaner.

LLOYD ITALIANO

Servicio rápido y de lujo

INAUGURACION el 31 Marzo, saldrá de Barcelona, directo para Buenos Aires, el nuevo y magnífico trasatlántico **PRINCIPISSA MAFALDA** Travesía en 14 días

Camarotes de gran lujo hasta 6.000 francos.—SEGUNDA CLASE 425 francos.—1 200 puestos de 3.ª clase, con alojamiento magnífico, comedors con mesas, lavabos.

Servicio y cocina española

TELEGRAFIA MARCONI

El 11 de Abril, saldrá para el mismo punto el vapor MENDOZA

Para informes y pasaje dirigirse á DON MIGUEL ORDINAS representante exclusivo de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, bajos, (Esquina Pelaires).

Emplastos Perforados Americanos de Fieltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER

Los EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, clática, contusiones, etcétera, etc.

Los EEMPLASTOS de fieltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos vendidos y usados.—Únidose con las imitaciones.—Exijase siempre la marca del Dr. Winter.—Cura como por encanto.—Boticas y Droguerías

¡COMO UN AHORRO DE SALUD!

PROCURESE EN SUS COMIDAS

AGUA de VILAJUIGA

La más rica en LITINA

PREFERIDA POR LA CLASE MÉDICA, ES LA DE MAYOR VENTA, Y LA MAS ECONOMICA EN SU CLASE

¡PÍDASE EN TODAS PARTES!

Representante: F. Gamarra, Rof, 0

LA BORRACHERA NO EXISTE YA

Se puede tomar gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TÉNGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES: EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar el borracho del alcohol, (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obrar tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonro y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al por mayor.

Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 78, Wardour Street, Londres 263, Inglaterra.

Depósitos en PALMA DE MALLORCA: CENTRO FARMACÉUTICO

Fábrica de anisados y lieores de Feliciano Fuster Molinas (Santa Margarita) Especialidades de la casa

° Licor Benedetto y Anís Fuster

Se han recibido grandes surtidos en damasés de seda negra y lanas alta novedad para la **CUARESMA**

Chales blonda legítima, chales imitación blonda, mantillas blonda y chantilly, velos guipur-blonda y brusela.

Agua especial para la mesa y régimen de los artríticos

Curación segura de los cólicos del riñón é higado, cálculos y arenillas de la vejiga, gota y demás enfermedades derivadas del artrismo.

EXITO

No hay quien dude de su eficacia en retardar la vejez, porque evita las CANAS é impide la CALVICIE. Pídense en todas partes.

CURACIÓN RÁPIDA Y SEGURA de las Enfermedades Urinarias

Se obtiene usando solamente el conocido y acreditado producto

SANTALOL SOL GENERAL

Este principio activo de la especie de Stindalo, cuya eficacia ha sido reconocida como superior á cuantos medicamentos se anuncian para curar la BLENNORRAGIA en todas sus manifestaciones: Cistitis, albuminuria, incontinencia y otros. Método sencillo y económico.

Importante Para evitar en cuanto sea posible que los enfermos puedan ser sorprendidos en su buena fe é ignorancia, pidan siempre SANTALOL SOL con el nombre de General, que hemos patentado expresamente á dicho objeto, en todas las Farmacias, dirigiendo los pedidos, reclamaciones y consultas á FARMACIA SOL, Carles, número 606, (calle de Palma, Barcelona).

MAREO CONTRA EL MAL DE MAR

usado «THE-AMIRTA-RICHARD» preparado por el Farmacéutico de Barcelona D. J. Condóm.

Específico maravilloso al par que agradable é inofensivo. Sanos y enfermos pueden usarlo sin peligro alguno.

(Caja 2 Ptas.) * PUNTOS DE VENTA * (Caja 2 Ptas.)

En Barcelona | En Palma
Por mayor.—J. Condóm, Bo- | Droguería de Alejo Cerbe-
gatell, 44. | lla, Plaza de Antonio Maura,
Por menor.—Dr. Segalá, R. | núm. 8.
Flores, 4. |

En los demás puertos de España: Farmacias principales.

VAPORES DIRECTOS

SOCIEDAD ANONIMA DE NAVEGACION TRASATLANTICA

Línea de las Antillas

Para Habana, Matanzas, Guantánamo, Santiago de Cuba y Manzanillo, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá de este puerto, el día 3 de Abril, el vapor

MIGUEL GALLART

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de La Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso con anticipación de la carga que tengan que embarcar, para reservarles la cabida necesaria.

de Pinillos, Izquierdo y C.ª de Cadiz

Línea del Brasil-Plata

Servicio mensual fijo y rápido

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona, el día 7 de Abril, el vapor español de 7.500 toneladas

CADIZ

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase, sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera clase se aloja en amplios departamentos, sirviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, S. Juan, 20, Palma

Histógeno Llopis

CURACIÓN RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todas las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias.

Únicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca, P.º 1.º, P.º 1.º, P.º 1.º y 2.º, Madrid.

LLOYD SABAUDO

El día 15 de Abril, saldrá de Barcelona directo para

BUENOS AIRES

el nuevo y lujoso vapor de 14.000 toneladas y de gran marcha realizando la travesía en QUINCE DIAS.

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telegrafo Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

COCINA ESPAÑOLA

El día 13 de Mayo saldrá para igual destino, el vapor

PRINCIPE DI UDINE

Para informes en Palma: calle de Mar, 49, 1.º